
近日， 益阳桃江县人民政府下发
了《关于同意桃江县高米缔服饰有限
公司重大火灾隐患销案摘牌的批复》。

此前，桃江县消防救援大队对该公
司进行举报投诉的核查时， 发现该单位
安全出口数量不足， 疏散楼梯间与住宅
共用，未设置室内消火栓系统等。

根据相关规定，经大队集体研究，
综合判定桃江县高米缔服饰有限公司
为重大火灾隐患单位。同时，提请桃江
县人民政府对该单位实行了挂牌督
办。整改期间，该单位积极配合，大队
结合单位实际和整改情况多次上门指
导，跟踪整改进度。目前该单位生产厂
房已废弃，已搬迁至县经开区，符合重
大火灾隐患销案要求， 经桃江县人民
政府研究决定， 同意对桃江县高米缔
服饰有限公司重大火灾隐患单位予以
摘牌销案。 ■通讯员 蔡萑

本报11月27日讯 今日
记者获悉，“2020长沙红色半
程马拉松赛”将于12月26日举
行，届时将有来自全国各地的
4500名跑者欢聚星城长沙。

长沙红马历经3年的沉
淀与积累， 已形成定位有高
度、品牌有影响、文化有内涵、
赛事有口碑的IP赛事，2020

年它将持续优化升级。记者从赛
事组委会了解到，今年比赛将继
续以“爱长沙跑红马、强文化赋
产业、促旅游创辉煌”为目标，积
极推动长沙全民健身、 人文交
融、促进城市创新发展。

本次比赛将在岳麓区举
行。

■记者 叶竹 实习生 陈力
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本报11月27日讯 长沙
交通、城管、交警三部门与共
享单车企业定下的“三日之
约”，3天时间清退40万辆互
联网租赁自行车（电单车）的
约定已到期， 长沙共享电单
车的减量情况如何？ 回收后
的共享电单车去了哪里？今
日， 三湘都市报记者进行了
走访。

高新区单日查处
无牌共享电单车2000辆

上午9时许，记者跟随长
沙市高新区城管大队以及交
警组成的联合执法组， 来到
长沙市麓谷企业广场路段，
人行道仅留下容一人通行的
宽度，记者大致数了下，约有
上百台拥堵在这里， 其中以
青桔、美团和喵走居多。

现场， 执法组和40余名
搬运人员一起， 将该区域内
非法占用车道、占用人行道，
影响交通、 行人通行的共享
电单车，分别装上12辆货车。

目前， 长沙城区投放的
共享电单车数量达46万辆，
但按电单车牌照管理规定上
牌的仅6万余辆。“企业人力、
存放场地有限， 很难在短时
间内清退这么多辆车。”长沙
市高新区城管执法大队副大
队长张忠初介绍，即日起，城
管部门通过持续开展集中执
法整治行动， 进一步敦促企
业加快清退进度， 并为企业
提供人员、车辆、停放场地保
障。据统计，当天共清退回收
了2000辆共享电单车。

清退的共享电单车去了
哪儿？ 记者跟随执法队员来
到一处停放点， 清退回收的

共享电单车整齐排列在此，预
计可容纳10万辆。同时，对于这
些车辆，城管部门也将依据相关
法律条款对企业进行适度处罚，
在指定时间内未前往处理的，将
按程序对车辆进行处置。

长沙回收
各类共享电单车21.7万辆

记者还了解到， 自11月23
日长沙市全面开展互联网租赁
自行车（电动自行车）乱象执法
整治行动至今， 全市累计回收
各类共享电单车21.7万辆。

长沙市城管执法局相关工
作人员表示， 连续多日的减量
后，路面秩序呈现向好趋势。但
由于时间紧、任务重，各企业回
收清理车辆压力巨大， 根据企
业申请并报市政府研究， 同意
将企业自行清理时间延长至11
月30日。 根据安排，11月27日
至30日， 各区城市管理和综合
执法部门将继续以督导企业自
行组织回收车辆为主， 及时发
现、及时交办、及时组织处置违
停车辆及无牌照电动车问题；如
企业不按规定及时处理，将做好
相应记录并组织清运保管。

40万辆无牌共享电单车暂
时告别长沙市场， 这些车辆将
何去何从？ 用户正常用车是否
会受到影响？ 长沙市城管执法
局城管执法支队副支队长朱兵
表示， 长沙街头投放的共享电
单车大幅超过实际需求， 不会
对用户正常使用产生较大的影
响。 对于各家企业暂时被清退
的车辆，部分车辆将被拆解，部
分等待上牌重新投入运行，部
分将跨区调运到其他城市继续
投入使用。
■记者 杨洁规 实习生 何日峰

11月27日上午，省公安
厅交警总队召开了11月全
省道路交通事故预防“减量
控大”暨“五大曝光”新闻通
气会，通报了中南片区“百
日会战”行动工作情况等相
关情况。

省交警总队通报， 根据
公安部交管局统一部署，由
广东、河南、湖北、湖南、广
西、海南开展中南片区“百日
会战”联合整治。从11月1日
行动开始截止到现在， 全省
公安交警部门共出动警力21
万人次，警车8.6万台次，启动
交通执法站574个，共查处违
法1552877起，其中酒驾醉驾
5185起， 超载4089起， 超员
3732起，假牌假证786起。

会上通报了今年10到11
月全省违法较多的“两客一

危”企业及违法突出车辆名单，
湖南龙骧交通发展集团有限责
任公司以313起交通违法继续占
据首位，成为公路客运车辆累计
违法量最多的省内企业。 长沙
市湘辉旅行社有限公司为旅游
客运车辆累计违法量最多的省
内企业，共产生违法187起。

10月-11月，全省共有37人
被终生禁驾。其中因饮酒后或者
醉酒驾驶机动车发生重大交通
事故构成犯罪被终生禁驾的有
11人，因造成交通事故后逃逸构
成犯罪被终生禁驾的有26人。

今年来， 省高警局共查处
非法营运案例1752起， 其中湘
A958US、湘GQ0044、湘A55BF7
等车辆涉嫌多次非法营运被查
处移交。

■记者 虢灿 实习生 凌玉霞
通讯员 邓彪

长沙已回收无牌共享电单车21.7万辆
企业自行清退时间延长至30日 部分车辆将被拆解，部分上牌运行，部分调运至其他城市
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我省本月查处交通违法155万起

12月26日，全国跑友星城再约“红马”

消防行动

日前，郴州市印发《郴州市政府专
职消防员管理模式改革意见》，从人才
培养、选拔任用、职业保障、奖励机制
等方面推动政府专职消防队伍管理模
式改革。

《意见》明确，开展政校合作委培
招收政府专职消防员， 郴州市消防救
援支队与湖南安全技术职业学院建立
联合培养机制， 按照国家行政编制消
防员训练科目与标准要求设置政府专
职消防员专业，每年定向培养30至50
名大学生， 毕业考核达标后与该支队
签订劳动合同。 全市政府专职消防员
设立5年基础合同期，明确双方权利义
务， 消防救援机构联合市发改委等部
门建立政府专职消防员诚信管理机
制， 未满5年即离职或因违纪辞退的，
按规定实行联合信用惩戒。

实施政府专职消防员5年退出激
励保险， 消防救援机构在为政府专职
消防员购买五险一金的基础上， 依托
专业保险机构， 每年按5000元/人的
标准为其连续购买5年商业养老或重
大疾病返还型保险。 ■通讯员 林思

益阳：一重大火患单位摘牌

郴州：推动专职消防队伍建设

长沙和庄二期业主吐槽奇葩新房
四户共一窗 家具难进门

“本来10月份就要交房
的，现在这个样子，我们怎么
收房？”11月27日下午， 长沙
和庄二期D区业主吴女士激
动地表示，入户门朝外开，打
开入户门通过间隙仅50厘米
宽， 窗户也是与上下层住户
共用一扇，“种种奇葩设计，
让人看不懂！”

对此， 记者进行走访核
实。

问题频现
不少业主选择延迟收房

11月27日上午， 记者来
到位于天心区的和庄二期，
业主吴女士引领记者来到她
新家门外。“你瞧这个门，只
能打开这么多， 你说我怎么
搬家具进来？” 将防盗门打
开，吴女士不满地表示。邻居
们也纷纷附和， 入户门的设
计存在问题， 对门两户不能
同时打开， 而且大件家具无
法搬入室内。

记者注意到， 防盗门开
口朝外，敞开宽度不大，只有
几十厘米， 小区一层7户，对
门对户， 若业主添置大件家

具，进门确实存在一定困难。
此外， 多户业主共用一扇

窗户也让众多业主颇为不满。
“从上到下四户人家的窗户是
连在一起的， 想要装修的话要
四户人家同意才能搞。 这玻璃
完全不隔音，也不是钢化玻璃，
安全没保障。 万一掉下去打到
人，归谁负责？”业主李女士认
为窗户的设计非常不合理，存
在一定安全隐患。

多方协商
开发商承诺一一解决

27日下午， 在记者多方联
系后，业主代表、房产开发商湖
南全新丝路房地产开发有限公
司负责人和金汇社区负责人多
方共聚一堂，协商解决问题。

协调会由金汇社区总支书
记徐静主持，业主代表将问题一
一反馈到房地产开发商后，针对
业主代表提出的问题，开发商负
责人李明贵表示，存在涉及不合
理的小户型房屋较少，开发商同
意搬运大件时提供拆门和装门
服务，小户型门如果不能改影响
进出可以申请退房。

针对多户共用一扇窗户问
题， 开发商承诺将对有缝隙的
窗户在一周内进行更换整改，
对于高层住户未安装钢化玻璃
的情况也会及时进行更换。
■记者 张洋银 实习生 张睿琳

▲11月27日，麓云路挤满了各色
共享电单车。

▲正在装运共享电单车。
记者 杨洁规 摄

《长沙将清退40万辆无牌共享电单车》后续


